

Brexit : le Parlement européen se prépare à ratifier l'accord

L'[accord post-Brexit](#) est entré en vigueur de manière provisoire le 1^{er} janvier jusqu'au 28 février 2021. Il doit encore être ratifié par le Parlement européen, lors d'une session plénière extraordinaire fin février. Plusieurs commissions thématiques ont commencé, cette semaine, l'examen détaillé du texte (commerce international, affaires étrangères, marché intérieur, affaires économiques, transports).

Brexit : le Medef se mobilise

Le Medef a organisé un *webinar* le 14 janvier avec le Directeur Général du Trésor, Emmanuel Moulin. Objectifs : mieux comprendre le nouveau cadre qui régit nos relations avec les britanniques et faire un premier bilan de la situation depuis le 1^{er} janvier. Le Secrétaire d'Etat chargé des Affaires européennes, Clément Beaune, participera à l'Assemblée Permanente du Medef du 19 janvier.

L'Europe sociale au cœur des priorités de la Présidence portugaise

Le Portugal, qui assure depuis le 1^{er} janvier la Présidence semestrielle du Conseil de l'UE, mettra l'accent sur la question sociale. Un Sommet social se tiendra à Porto les 7 et 8 mai, en présence notamment des partenaires sociaux. Le Portugal souhaite avancer sur certaines initiatives législatives (salaires minimums, coordination des régimes de sécurité sociale, transparence des rémunérations...).

Covid-19 : un nouveau Conseil européen extraordinaire le 21 janvier

Le Président du Conseil européen, Charles Michel, a convoqué les 27 chefs d'Etat et de gouvernement pour un Conseil européen extraordinaire, le 21 janvier en visioconférence. Il sera consacré à la coordination des mesures sanitaires et des stratégies vaccinales nationales.

2021 sera l'année de la biodiversité

Un sommet *One Planet* pour la biodiversité, organisé par la France, l'ONU et la Banque mondiale, s'est tenu le 11 janvier. La Conférence des Nations Unies pour la Biodiversité (COP 15), prévue en 2020, se tiendra en mai à Kunming (Chine). Dans la lignée de sa stratégie biodiversité présentée en 2020, l'Union européenne prévoit de se doter de nouveaux objectifs de restauration de la biodiversité pour 2030.

Allemagne : la CDU élit son nouveau Président

La CDU (Union chrétienne-démocrate) doit élire ce samedi 16 janvier son nouveau Président. Trois candidats sont en lice : Armin Laschet (Ministre-président de Rhénanie-du-Nord-Westphalie), Friedrich Merz (ex Président CDU/CSU au Bundestag) et Norbert Röttgen (ancien ministre de l'environnement). Le vainqueur conduira la coalition CDU-CSU aux élections législatives du 26 septembre.

Allemagne : le BDI a un nouveau président

Siegfried Russwurm (57 ans, président du conseil de surveillance de ThyssenKrupp) est le nouveau président du BDI. Dans une [interview](#), il insiste sur l'importance de la compétitivité de l'industrie allemande et du *Made in Germany*. Il reste prudent sur les ambitions climatiques européennes. Atlantiste convaincu, il rappelle néanmoins que le *Buy American* est un slogan démocrate.

Plan de relance européen : l'Assemblée nationale entre en scène

Si un accord entre le Parlement européen et le Conseil sur le plan de relance a été trouvé en décembre, il reste une dernière étape à franchir avant que les Etats ne reçoivent les premiers fonds européens : la ratification de la décision sur les ressources propres par les parlements nationaux. Les députés français voteront, le 26 janvier, ce texte qui permettra à la Commission d'emprunter 750Mds€ au nom des 27.